
拉布歪風誤工程
香港文匯報訊（記者 尹妮）新一屆

立法會年度展開，特區政府打算在本

立法年度向立法會提交39個新工程項

目，約值900億元。發展局局長陳茂

波表示，上屆立法會部分立法會議員

的拉布行動，令工程撥款程序舉步維

艱，最經典的是2013/14年度，政府

打算向立法會申請近 500 億元新工

程，但最終只獲批36億元。他期望新

屆立法會能摒棄過去拉布的歪風，實

事求是地審議政府提交的項目，為工

程計劃如期推展而努力。

「泛民」對特首選舉有兩大政治圖謀：一是「造王」；二是製造流選。「造王」的目的，

是以其「關鍵少數票」選出能夠聽命於「泛民」、向中央say no而不是按基本法要求能夠

得到中央任命、向中央負責的特首人選，令特首選舉變質；製造流選的目的，是令特首選舉

「爛尾」，選不出特首人選，並借此攻擊基本法規定的特首選舉制度。無論是「造王」還是

流選，都會帶來香港難以承受的嚴重後果。如果「泛民」「造王」圖謀得逞，等於是將特首

人選置於中央對立面。這種違反基本法要求、損害港人福祉的結果，中央不可能接受。「泛

民」「造王」成功之日，就是香港面對嚴重政治震盪之時。如果「泛民」「成功」令選舉

「被流選」，不僅嚴重阻礙籌組新一屆特區政府，令選出合適特首人選難上加難，還會損害

香港對外形象。「反造王，反流選」是一場重大的政治鬥爭。所有有意參加特首選舉的建制

派人士和愛國愛港選委，都應顧全大局，合力確保順利產生中央信任支持、港人接受、具有

管治能力尤其是駕馭複雜局勢能力的愛國愛港特首人選，挫敗「泛民」圖謀。
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律政司代表行政長官入稟高等法
院，要求法院宣佈4名立法會議員劉
小麗、羅冠聰、姚松炎、梁國雄未依
法宣誓，喪失就任議員資格。主審法
官決定於明年2月聆訊。「佔中三
丑」之一的戴耀廷近日竟然呼籲選舉
委員會中300多名反對派選委，要求

明年特首選舉的參選人承諾撤銷對4人的司法覆核，以
換取反對派選委的提名。法律界人士紛紛批評，戴耀

廷多次策動違法行動，如今更公然教唆以司法覆核案
做政治交易，涉嫌犯下三宗罪，包括妨礙司法公正、
藐視法庭及違反《選舉（舞弊及非法行為）條列》，
執法部門必須徹查。
戴耀廷在「佔中」前後，妄自尊大，以為可以操控

大局，發起違法亂港的「佔中」，導致香港法治受
損，經濟受重創，但至今為止，戴耀廷並無受到任何
法律處罰，逍遙法外，繼續以法律學者的身份，對香
港作出極不負責的行為，不斷知法犯法，煽動搞亂香

港的惡行。9月份的立法會選舉，戴耀廷發起「雷動計
劃」，干擾選舉，為鼓吹「本土自決」的梁頌恆、游
蕙禎、劉小麗、羅冠聰等激進分子抬轎，為後來的宣
誓風波種下禍根。
剛結束的選委會選舉，戴耀廷亦當選為選委，本應遵

守選委的要求，依法履行選舉特首的職責。但是，戴耀
廷亂港死心不息，又重施故伎，這次胃口更大，竟然要
反對派選委與特首參選人搞政治交易，用選票換撤訴，
這不僅影響特首選情，妨礙司法公正，如果事情真的發
生，戴耀廷豈不是真正的「造王者」、「太上皇」？
《選舉（舞弊及非法行為）條例》規定，任何人索

取或接受利益，作為令另一人或試圖令另一人在選舉
中投票予某候選人或某些候選人的誘因，即屬違法。

戴耀廷毫不掩飾地提出換取提名的條件，他自己亦是
選委之一，明顯有違法之實，即使未有實際行動，選
管會亦應即時調查，制止任何干擾選舉的違法行為。
其實，反對派選委中有不少人亦對劉小麗、羅冠

聰、姚松炎、梁國雄「四丑」在宣誓中的表現非常不
滿。況且人大已經釋法，法庭對梁游司法覆核的判決
更立下先例，有法可依，政府依法對「四丑」提訴，
實在是義之所在、責之所在、民心所向，即使政府不
提訴，民間對「四丑」提司法覆核亦大有人在。
人大釋法進一步明確規定基本法對宣誓的要求，議
員在宣誓中違法，政府必須秉公處理，戴耀廷提出以
司法覆核換取特首選舉提名，是政治干預司法，更說
明，戴耀廷正是破壞本港司法獨立的黑手。

撤訴換提名 戴耀廷妄想當「造王者」季霆剛

警惕「泛民」圖謀「造王」流選令特首選舉變質「爛尾」

與過去幾屆選委會選舉不同，「泛民」在今屆選舉中
以前所未有的姿態全力出擊，不但派出大批候選人出
選，而且協調所謂「民主300+」的出選名單，取得300
多張選票，約佔全體選委票的四分之一。「泛民」對於
今屆選委會的「高度重視」，是為了奪取盡可能多的選
委席位，充當「關鍵少數」的角色，影響甚至「掌控」
特首選舉的走向。

「泛民」兩圖謀：「造王」、流選
「泛民」曾多次派人參與特首選舉，包括2005年的
李永達、2008年的梁家傑、2012年的何俊仁。今次特

首選舉，「泛民」一邊聲稱無意派人出選，一邊卻傾盡
全力爭奪選委席位。「泛民」開始打出的是「倒梁」的
「ABC牌」(Anyone But CY)，但當梁振英宣佈不尋求
連任之後，他們並沒有絲毫放鬆搶攻選委席位。顯然，
「泛民」今次選委會選舉全力出擊，並非只是針對梁振
英，而是有更大的政治圖謀。
具體來說，「泛民」圖謀有兩個：一是「造王」，利
用手上300多張選委票作為誘餌，誘逼建制派特首參選
人接納其政治訴求及路線，以「關鍵少數票」選出能夠
聽命於「泛民」、向中央say no的人坐上特首位置，令
特首選舉變質；二是流選，如果建制派參選人拒絕「誘

逼」「被造王」，「泛民」就會全力策動流選，不但將
「泛民」選委綑綁式投白票，更會在社會上鼓動流選風
潮，令特首選舉「爛尾」，選不出特首人選，並借此攻
擊基本法規定的特首選舉制度。

「造王」挑戰中央流選後果嚴重
社會各界必須清醒看到，無論是「造王」還是流

選，都會帶來香港難以承受的嚴重後果。
固然，「泛民」選委有權參與特首選舉，但應該是按
照基本法的要求，選出符合香港和國家利益、中央能夠
接受和任命的特首人選。然而，「泛民」現在開出的特
首人選條件，是要承諾推翻全國人大「8．31」決定、
不按人大釋法追究反對派議員玩弄宣誓法律責任、永遠
擱置基本法二十三條立法等等。顯然，「泛民」在特首
選舉中所「造」之「王」，是一個挑戰中央、向中央
say no的特首人選。
基本法明確規定，行政長官須由中央任命、對中央負

責。如果「泛民」「造王」的圖謀得逞，等於是將香港
的特首人選置於中央的對立面。這樣的特首選舉已經變
質，違反了基本法的要求，動搖「一國兩制」的根基，
損害廣大市民福祉，其結果是中央不可能接受的。「泛
民」「造王」成功之日，就是香港面對嚴重政治震盪之
時。
根據《行政長官選舉條例》規定，3月舉行的特首選

舉採取「絕對多數當選制」，即獲得超過600張有效選
票的候選人當選，倘若第一輪投票沒有候選人取得至少
601票，將於當日下午進行第二輪投票；若第二輪投票

仍沒有候選人取得超過 601 張有效選
票，選舉會被終止，就會出現所謂流
選的結果。如果「泛民」在兩輪投票
中「成功」令選舉「被流選」，至少
會有三方面的嚴重後果：
一是嚴重阻礙籌組新一屆特區政

府。如果3月2日的選舉流選，最快要
到5月才能舉行新的選舉，這時距離7
月1日特區政府換屆的時間已經相當緊急，必定對新政
府的籌組及組班造成困難；
二是流選意味着選舉將要重新洗牌，屆時香港社會未

必再有適合人選參選，更難產生一個眾望所歸的特首；
三是香港特首選舉一向受到外界關注，如果「被流
選」，勢必損害香港的對外形象。

「反造王，反流選」是一場重大政治鬥爭
必須指出的是，「反造王，反流選」，確保順利選

出符合香港和國家利益的特首人選，是愛國愛港陣營與
「泛民」之間的一場重大的政治鬥爭。在事關700萬港
人的福祉和「一國兩制」順利實施的重大問題上，所有
有意參加特首選舉的建制派人士和愛國愛港選委，都應
該顧全大局，合力按照中央信任支持、港人接受、具有
管治能力尤其是駕馭複雜局勢能力的條件，順利選出愛
國愛港的特首人選，挫敗「泛民」「造王」或製造流選
的圖謀。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

陳茂波盼實事求是
指拖延撥款誤進度礙生計

陳茂波昨日發表網誌時指，回顧過去，政府每年都
向立法會提交數以百億元的新工程項目建議，大多獲
議會支持，但自從2013/14年度起，部分立法會議員
的拉布行動，令工程撥款程序舉步維艱。及後每年的
情況非常不理想，眾多工程項目每每拖延至會期末
段，才能匆匆獲批撥款，令工程被迫延遲展開，打亂
了工程合約招標的時間表，令建造業界無所適從，影
響了從業員的生計，亦令市民未能及時得享項目所帶
來的好處。
他續指，現時社會對公共設施的需求殷切、土地和

住屋供應緊絀、鐵路和道路網負荷已趨飽和、醫院床
位不足等，不能坐視不理，當局需要時刻檢視各工程
項目的落實進度，確保公帑用得其所。同時建造業議
會日前發佈最新預測，未來數年本港整體建築工程開
支，將達至每年約2,400億元至3,200億元。陳茂波認

為，大眾不能空談理想、原地踏步，各方要團結起
來，以香港社會的福祉和未來為己任，群策群力支持
香港的基建發展。

盼各界放下堅持共探出路
陳茂波補充指，根據建造業議會估計，未來數年技

術工人仍欠約10,000人至15,000人。過去香港曾面對
人手不足的挑戰，如90年代香港機場核心工程計劃，
當年政府「特事特辦」，為項目設立輸入外勞計劃。
計劃在不影響本地工人生計情況下，工程項目如期落
成啟用，陳茂波稱，各界可否放下各自堅持，以互讓
互諒的胸懷建立互信，探討解決燃眉之急的方法。
他表示，除了增加人手供應外，政府會繼續鼓勵建

造業的機械化、標準化和更多利用預製件施工，也會
推動業界加強使用建築資訊模型（BIM），並積極參
考海外創新的建造方法和技術，提升生產力，使香港
的建造業更現代化，更朝氣勃勃。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）新民黨主席葉劉淑儀昨
日認為，香港教育變得過分政治化，令國民教育無法推
行，部分議員對與內地有關的教育議題更肆意標籤，她強
調應回歸專業討論。她又指，面對土地供應短缺，現屆特
區政府的相關工作要一直推進，也應盡快發展棕地。
已宣佈參選特首的葉劉淑儀昨日接受電台訪問，被問
到較「潛在對手」有何優勢時表示，除了有直選經驗
外，自己對民主理論的研究較多，而且較重視教育，政
綱花上最多篇幅提及教育，強調教育對推動社會發展至
為重要。
她慨嘆香港近20年的教育方針過於功利，社會只重視

與職業有關的科目，也出現科目通識化及產業化的問
題。她又批評教育變得過分政治化，令國民教育無法推
行，部分議員更質疑「普教中」、香港學校與內地學校
締結為姐妹學校，甚至將簡體字形容為「殘體字」，
「小小事就大吵一輪，標籤得很緊要，很可惜」，她強
調應回歸專業討論。

倡通識轉選修 初中中史必修
葉劉淑儀認為，下屆特區政府不宜在教育方面輕言大

幅改革，但可微調，包括將高中通識科變為選修科，並
把中國歷史科變為初中必修科，及減低教師的校本及行

政工作和班師比。
對於土地及房屋問題，她指出土地供應太少，認為現

屆特區政府的新地區發展、新市鎮擴展工作要一直推
進，也應盡快發展新界的棕地，短期方面則應由居屋定
價入手，從與市價掛鈎改為參考入息中位數，令市民更
容易負擔。
葉劉淑儀說，自己素來有志服務香港，從沒遮掩，

認為自己能夠將直選經驗帶入特區政府，知道如何掌
握民意，而除了面對國家及市民外，特首也需與國際
社會溝通，改善香港形象也是下屆特首其中一個工
作。

嘆教育政治化 葉太盼回歸專業

近年每逢農
曆新年，不少
熟食小販在一

些舊區擺檔做生意，甚至形成熱鬧的
墟市，吸引很多市民光顧，但同時亦
帶來交通阻塞、環境衛生、噪音滋
擾，甚至火警的風險，影響墟市附近
居民的日常生活。
小販固然希望食環署體諒他們的生

計，以克制的態度執法；相反，不少居
民因為熟食小販擺賣引起的公共衛生及
安全問題，向署方投訴並要求嚴正執
法。要在小販謀生與居民生活不受影響
間取得平衡，還要兼顧環境衛生及食物
安全，絕對不容易。要推動小販及墟市
發展，民建聯向政府提出以下建議︰

確保安全衛生 簡化申辦程序
在符合食物安全和環境衛生、不阻

塞公用通道的情況下，由地區主導設
立小販墟市，而政府應盡量配合，簡化申辦墟
市程序，鼓勵有意辦墟市的地區人士，在區議
會內提出討論。例如深水埗區議會支持於明年
春節，再次於楓樹街球場舉辦新春墟市，提供
嘉年華會、表演及設十多個熟食檔。在諮詢地
區居民意見後，新春墟市更可延長開放時間，
讓更多市民參與。
在區議會支持下，政府應盡快將空置率高的

街市改建成熟食中心，及重新簽發大牌檔牌
照。建議局方借鑑台北、曼谷及新加坡的熟食
街檔、熟食市場及夜市的發展經驗，積極推廣
本土街頭美食，為市民提供更多選擇。
最後，政府應盡快改善現有墟市及小販區的

營運環境，包括簽發新的固定攤位小販牌照，
容許已登記的小販助手優先申請，以維持小販
區內有足夠攤檔營運，並加強向市民和旅客宣
傳，增加墟市及小販區的吸引力。
過節趁墟和小販街頭熟食是不少港人的集體

回憶，雖然小販及墟市確實有機會衍生環境衛
生相關的煩惱，但只要政府規管得宜，不但能
活化本土經濟，更能推動旅遊業的發展，讓香
港的城市面貌更富特色。

（標題及小題為編輯所加）

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會手持逾六十張選
委票，對明年特首選舉起關鍵作用。工聯會榮譽會長鄭
耀棠（棠哥）（右圖、劉國權 攝）昨日出席一個公開
活動時表示，工聯會暫時未有傾向支持誰人出任下屆行
政長官，指現時並非所有有意參選的人已經宣佈參選，
若現階段談論提名給誰，形容是「傻」。工聯會會長林
淑儀則透露，目前已經宣佈參選行政長官的人都有約見
工聯會談及政綱，當中包括新民黨主席葉劉淑儀。
港區人大代表鄭耀棠表示，中央對於特區政府問責

官員辭職，並無標準的批准時限，因此現時仍然未批
准財政司司長曾俊華離任，亦不代表什麼。
他回應對政務司司長林鄭月娥及財政司司長曾俊華

的評價時表示，林鄭月娥是資深政務官，對政府運作
了如指掌，曾俊華雖然曾被批評為「守財奴」，但他
指過去幾年政府在勞工及基層政策上都有「鬆手」，
但他又補充這不一定是司長的功勞，認為市民可自行
判斷。他又指現屆政府的勞工政策支離破碎，希望下
屆政府有勇氣面對僱主反對聲音。

鄭耀棠又回應為基本法第二
十三條立法的問題，指「香港
遲早都要立法」，認為任何一
屆政府都必須面對此題目，但
在推展過程中需與市民溝通，
讓其了解立法是為保護國家統
一，阻止領土分裂。他指會待
所有人報名後，再根據各人政
綱才決定支持誰。
工聯會會長林淑儀表示，工聯會有63名選委會委

員，將會待所有候選人公佈政綱，再決定全力支持哪
一位。

特首人選「未齊腳」棠哥：現談提名是傻
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